



## 6007-3. RESULTADOS A MEDIO-LARGO PLAZO DE LA CRIOABLACIÓN DE LA AURÍCULA IZQUIERDA EN PACIENTES SOMETIDOS A OTRA CIRUGÍA CARDIACA

Vanesa Asorey Veiga, Darío Durán Muñoz, Rocío Casais Pampín, Julio Lugo Adán, Javier Montoto López, Elena Casquero Villacorta, Juan José Legarra Calderón, Gonzalo Pradas Montilla, Hospital do Meixoeiro, Vigo (Pontevedra).

### Resumen

**Antecedentes:** Para la ablación de la fibrilación auricular (FA) asociada a otra cirugía cardiaca se han propuesto diversas técnicas y fuentes de energía, sin que ninguna haya demostrado su superioridad. En nuestro grupo hemos elegido la crioablación por su fácil manejo y seguridad.

**Objetivos:** Evaluar los primeros resultados de la crioablación en pacientes sometidos a cirugía cardiaca con FA.

**Métodos:** Entre julio '06 y septiembre '09 fueron tratados 152 pacientes (70 hombres/82 mujeres) intervenidos para tratar su cardiopatía principal (cirugía mitral 41, valvular aórtica 13, revascularización miocárdica 3 y cirugía polivalvular y/o combinada 93) con edad media de 69,85 años. Se realizó de forma epicárdica en 33 (21,7 %) pacientes. FA crónica en 122 (80,3 %) pacientes, paroxística en 19 (12,5 %), y 3 (2 %) en flutter. Se hizo seguimiento al alta, al mes, a los 3, 6 y 12 meses y anualmente (mediana 13,29 meses).

**Resultados:** Mortalidad hospitalaria: 16 (10,5 %) pacientes, sin relación con la técnica. No hubo complicaciones relacionadas con la técnica. Mortalidad tardía: 10 (7,4 %) pacientes.



**Conclusiones:** La crioablación es segura y los resultados son similares a los publicados en la literatura, aunque son necesarios estudios más amplios en cuanto a seguimiento y tamaño muestral.